

UCR promueve reflexión sobre investigación con seres humanos

Proyecto de ley se discute en la Asamblea Legislativa

5 JUN 2012 Salud



Para la UCR es urgente contar con una ley que provea un marco legal sólido, pero que al mismo tiempo garantice los derechos fundamentales de las personas que participan en las investigaciones (foto tomada de: www.corbis.com).

Con el fin de analizar los dilemas y desafíos ético-jurídicos que plantea la investigación con seres humanos, en cuanto a la protección de los derechos de quienes participan en los experimentos y a los órganos de control y fiscalización, este **miércoles 6 de junio, a las 8 de**

la mañana, se realizará en la Universidad de Costa Rica (UCR) el primero de dos foros organizados por el Consejo Universitario y el Consejo de Área de Salud.

La actividad, denominada *Investigación con seres humanos, bioética y legalidad en Costa Rica*, tendrá lugar **en el auditorio del Lanamme**, en la Ciudad de la Investigación y contará con participación de especialistas de diferentes disciplinas

La reflexión se da en momentos en que la Asamblea Legislativa tiene en agenda el **proyecto de ley que regularía la investigación biomédica**, expediente N.° 17.777, y que surgió a raíz de que la Sala Constitucional dejó sin efecto el reglamento que regulaba ese tipo de investigación y que por tratarse de derechos fundamentales es materia de una ley.

Esta iniciativa ha generado en el país una serie de pronunciamientos de diferentes instituciones. En el caso de la UCR, se han analizado las diferentes versiones del proyecto y se ha reiterado que la ley debe estar fundamentada en el respeto de la dignidad humana, los derechos y las libertades fundamentales y anteponer el bienestar de las personas por encima del interés científico y el afán de lucro.

Primer foro

El foro de este miércoles constará de dos partes. La primera está a cargo del **Dr. Fernando Cruz Carrillo**, Magistrado de la Sala Constitucional, quien disertará sobre el tema: ***Ensayos clínicos y derechos fundamentales***. Mientras que la segunda, será una **mesa redonda sobre los dilemas y desafíos de la protección de los derechos humanos de las personas que participan en investigaciones clínicas**.

Esta reflexión estará cargo del Dr. José Miguel Esquivel Chinchilla, de la Facultad de Microbiología de la UCR; el Dr. Elías Jiménez Fonseca, médico y ex presidente de la CCSS; la diputada, Dra. María Eugenia Venegas Renauld; y el M.Sc. Francisco Quesada Rodríguez, Especialista en Bioética. Será moderada por el Dr. Luis Fallas López, director del Instituto de Investigaciones Filosóficas de esta universidad.

La apertura de esta actividad estará a cargo del rector de la UCR, Dr. Henning Jensen Pennington y de la M.Sc. María del Rocío Rodríguez Villalobos, miembro del Consejo Universitario por el Área de Salud.

Segundo foro

El segundo foro, que será sobre el tema ***Dilemas y desafíos en el diseño de los órganos de control y fiscalización del proyecto de ley 17.777***; se llevará a cabo el martes 12 de junio, de 8 a 12 mediodía, en el auditorio del Lanamme.

En la primera parte participarán la Dra. Ileana Herrera Gallegos, directora General de Salud del Ministerio de Salud; el Lic. Jorge Andrés Oviedo Álvarez, procurador adjunto la Procuraduría General de la República y el Lic. Denis Campos González, asesor jurídico de la Vicerrectoría de Investigación de la UCR, quien se referirá a los pronunciamientos emitidos por la Contraloría General de la República.

Mientras que en la segunda parte, discutirán sobre el tema el Dr. Luis Fallas López, director del Instituto de Investigaciones Filosóficas de la UCR; el Dr. Carlos Zamora Zamora, representante de la Asociación Salud y Fármacos; y la Dra. Jacqueline García Fallas, coordinadora del Comité Ético Científico de la UCR.

Este foro será moderado por la Dra. Gabriela Arguedas Ramírez, profesora de la Escuela de Filosofía; mientras que el Dr. Fernando Chaves Mora, decano de la Facultad de Microbiología tendrá a su cargo el cierre de esta actividad.

[Zaida Siles Rojas](#)

Periodista Consejo Universitario

zayda.siles@ucr.ac.cr

Etiquetas: [consejo universitario](#), [foro](#), [asamblea legislativa](#), [investigacion medica](#), [derechos fundamentales](#), [seres humanos](#), .